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Проедать 
достижения 
предшественников
В начале сентября городские власти не-
ожиданно для себя обнаружили, что по-
ступления в бюджет за восемь месяцев 
2022 года превысили 800 млрд рублей. 
Скорее всего, по итогам года доходная 
часть городской казны превысит трил-
лион рублей, такой показатель будет до-
стигнут с опережением плана. Чиновники 
всегда были падки на круглые цифры, 
поэтому, разумеется, не могли не рас-
сказать всему миру, что благодаря их 
усилиям поступления в бюджет достигли 
таких рекордов.

Пятнадцать лет назад прежний губерна-
тор — Валентина Матвиенко — как всякий 
порядочный чиновник тоже любила 
пожонглировать эффектными цифрами. 
Тогда, в 2007 году, она ставила подчинен-
ным задачу по удвоению бюджета за ко-
роткий срок — до 500 млрд рублей. При-
том, что еще в 2006 году доходная часть 
бюджета была около 150 млрд рублей. 

Собственно, главное отличие прежнего 
руководства города от нынешнего состо-
яло в том, что при Валентине Матвиенко 
ставились амбициозные цели и было 
стратегическое видение их достижения. 
В город перерегистрировались круп-
ные игроки нефтегазового комплекса, 
привлекались крупные производители. 
Сейчас чиновники отчитываются о до-
стижениях задним числом, что создает 
ощущение, что они не совсем управляют 
процессом.

Руководство Петербурга до сих пор 
пожинает плоды посевов, сделанных 
еще командой Валентины Матвиенко. 
Власти и не скрывают, что значительную 
часть поступлений бюджета в 2022 году 
обеспечили компании нефтегазового 
сектора. Да и в целом городской бизнес 
больше пяти лет во многом «вытяги-
вают» сырьевые компании: например, 
рынок офисной недвижимости уже поч-
ти десять лет чувствует себя стабильно 
именно благодаря тому, что значитель-
ную часть площадей арендуют структу-
ры «Газпрома».

Но складывать яйца в одну корзину не 
совсем разумно. Пока достойной альтер-
нативы финансовым поступлениям от  
нефтегазовых компаний чиновники горо-
да не придумали. А потому нынешние ре-
зиденты Смольного немного напоминают 
наследников, которые живут на дивиден-
ды от империи, построенной их дедами.

ВАЛЕРИЙ ГРИБАНОВ,
РЕДАКТОР business guide 
«гАзОвый фОРум»

 ТранспорТировка газа в последние 10–15 леТ 
Традиционно происходиТ на российском 
оборудовании. речь идеТ обо всем, чТо касаеТся 
компрессорных сТанций, линейных сооружений 
(Трубопроводов), сисТем защиТы  

 импортозамещение

Производство газа включает в себя несколько этапов 
— от исследования месторождений до его переработки, 
хранения, транспортировки и сжижения. Таким обра-
зом, весь комплекс оборудования для газовой отрасли 
можно разделить на геофизическое для газоразведки, 
буровое и эксплуатационное для скважин, емкости и 
насосы для хранения, а также транспортировочное обо-
рудование для перегонки и криогенное для сжижения 
природного газа. С точки зрения процессов газовой 
отрасли сегодня также необходимы замерная техника, 
переключатели, гидропроводы, регуляторы, всевоз-
можные емкости, вычислительная техника, контроль-
но-измерительное оборудование.

В 2021 году, по данным Минпромторга РФ, объем про-
изводства отечественного нефтегазового оборудования 
составил 315 млрд рублей. По словам Валерии Минчи-
човой, доцента департамента мировой экономики и 
международного бизнеса Финансового университета 
при правительстве РФ, в целом потребность отрасли в 

крупной буровой технике сегодня покрывается отече-
ственными компаниями. Однако стоит ее изготовле-
ние дорого, а средний срок производства — почти год, 
следовательно, наращивать объемы производства и 
реализации крайне сложно. Среди направлений отрас-
ли, зависящих от импорта, остаются крупнотоннажное 
производство сжиженного природного газа (СПГ), созда-
ние флота для гидроразрыва пласта, роторно-управляе-
мые системы, оборудование для шельфовой добычи и 
геологоразведки.

Глобальная переориентация
Илья Каленков, генеральный директор ПАО «Евро-

пейская электротехника», согласен, что в условиях от-
сутствия доступа к импортному оборудованию добычу, 
подготовку и транспортировку нефти и газа вполне 
можно реализовывать на оборудовании российских 
производителей. По словам эксперта, есть некоторые 
комплектующие, в основном связанные с электрони-

Ускорение  
локализации

Уход с российского рынка иностранных производителей  
заставил отечественные компании искать способы локализации 

производства или выходить на поставщиков из стран Азии.  
Где сегодня закупают оборудование для газовой отрасли  
и какими темпами идет импортозамещение, разбиралась 

корреспондент BG Ксения Потапова.

В 2020 году доля отечестВенного оборудоВания В добыче и произВодстВе газа состаВляла 55%, импортного — 45%. 
причем еще В 2014-м это соотношение Выглядело как 60/40 В пользу импортного
Фото Василия Дерюгина
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